
研究保障措施 优化软硬环境

———五谈加强“五个研究”持续打好翻身仗

优化环境需要保障有力，有力
保障能够促进环境优化，这是全面
深化改革、不断加快发展进程中不
可或缺的条件之一。 因此，面对当
前经济发展的“新常态”，需要我们
从高处着眼、实处着手，认真研究
保障措施， 不断优化软硬环境，才
能保证实现目标，为“四个河南”建
设添彩。

应当承认，不是任何弯道处都
有利于超车行驶，也不是任何车都
能在弯道处超越对手。一个人要想
弯道超车，不仅要考虑车况、路况、

自身技术等硬性条件，同时还要考
虑心理素质、物状环境、气候变化
等软性条件，当软硬环境都有利的
情况下， 才可能实现弯道超车，达
到预期目的。 换言之，信阳要在新
的机遇期持续打好翻身仗，实现弯
道超车， 就必须研究保障措施，优
化软硬环境，不然的话，自身优势
再好也难以显现放大，发展定位再
准也难以释放潜能，主攻方向再明
也难以适时超越，重大项目再多也
难以持续后劲。 一句话，只有优化
软硬环境， 才能保障持续发展、科
学发展、跨越发展。

差距不点不明， 问题不点不
清，越是发展关键时期，越要保持
清醒头脑， 越要看到存在的问题。

面对全球经济一体化和全省经济
发展新趋势，我们虽然找到了推进
“一个载体、四个体系”的突破口，

取得了明显成效。 但是，经济总量
还不够大， 产业结构还不够优，处

在产业链高端的产品还比较少，现
代服务业发展还比较滞后，公共服
务能力还有待提高，等等，这些问
题和不足，都需要我们增强“等不
起”的紧迫感、“慢不得”的危机感、

“坐不住”的责任感，不断为发展提
供全方位、全天候、全覆盖的保障
措施。

坚持问题导向， 优化软硬环
境。 对信阳来说，弯道超车是一举
求多效、一发动全身、一优带百通
的务实之举，是为了更好地提质发
展、转型发展、创新发展，出发点和
落脚点都是为了富民强市。 因此，

我们要坚持问题导向，注重在解决
问题上下功夫，把力气放在保障措
施上，切实加强硬环境的“五大基
础”建设，更要在持续扩大开放，全
面深化改革， 提升人力资源优势，

强化思想文化建设，确保社会和谐
稳定，加快抓好科技创新和干部队
伍建设等方面， 强化保障措施，不
断创造新优势、优化新环境，持续
打好翻身仗，在推进经济协调发展
和社会全面进步上实现新的突破。

只要保障有力， 发展就会健
康。 当今，改革创新是时代的最强
音， 全市各级各部门要凝心聚力，

将差距看作发展的空间，将问题作
为努力的方向， 把硬环境夯实，把
软环境创优，努力创造出经得起实
践、人民和历史检验的实绩。 只有
这样，我们才能甩开追兵、超上标
兵，实现弯道超车，在全面建成小
康社会的征程中顺利前行。

我市举办庆祝人民政协成立 65周年书法作品展

王道云等出席开展仪式
本报讯（记者马保群）

9

月
27

日上午，我市举办庆祝人民政
协成立

65

周年暨施业明书法作
品展。 市政协主席王道云，市委
常委、统战部部长方波，市人大
常委会副主任高曙霞，市政协副
主席周冀荣、曹茂明、周慧超、陈
伟琳、霍勇、王勇、周保林和市政
协秘书长姚海柱出席开展仪式

并参观展览。

据介绍， 举办此次书法作品
展是全市政协工作者和书法工作
者为庆祝人民政协成立

65

周年
献上的一簇绚丽的艺术之花，对
弘扬中华民族优秀传统文化，进
一步提高我市书法艺术的整体创
作水平， 推动全市文化艺术的发
展与繁荣将起到积极促进作用。

施业明酷爱书法艺术，广临碑帖，

师从名家，其从事政协工作多年，

为人民政协事业尽心尽力。 此次
展览的作品内容丰富，风格多样，

展示了施业明多年来对书法艺术
不断实践、探索、积累、沉淀后的
艺术精品， 讴歌了人民政协的辉
煌业绩， 体现了他对人民政协事
业发展的深刻理解和深厚感情。

9

月
28

日，息县在谯楼广场举办中小学生“弘扬优秀传统
文化、共建文明道德息州”集体经典诵读展演，纪念孔子诞辰
2565

周年。
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助力秋收 颗粒归仓

我市部门联动打响秋收攻坚战

本报讯（记者孟磊郑烨）“春种一
粒粟，秋收万颗子。 ”连日来，我市各县区农
村呈现出一派丰收景象。 为抓住当前有利
时机，各部门未雨绸缪，全力以赴，打响秋收
攻坚战，确保颗粒归仓。

全力服务保秋收
秋收是否顺利影响全年粮食生产，而秋

冬种则关系明年夏粮的生产。 目前，各县区
都在积极抢收，努力做到秋粮成熟一亩、收
获一亩，土地腾茬一块、播种一块，确保秋粮
颗粒归仓，冬小麦适时播种。 据农情调度统
计，截至

9

月
25

日，全市秋作物收获面积
416.6

万亩， 占种植面积
856.8

万亩的
48.62%

。其中，秋粮收获面积
277.3

万亩，占

种植面积
668.4

万亩的
41.5%

。 秋粮作物
中，水稻收获面积

228.1

万亩，占种植面积
536.9

万亩的
42.5%

；玉米收获面积
36.6

万
亩，占种植面积

85.2

万亩的
43%

。

“尽管受到连日阴雨的影响，但市农业局
下大力气做好各项工作， 全力服务种粮农户，

在近期晴好天气下积极抢收，我市秋粮丰收在
望。 ”市农业局种植科科长胡克光对记者说。

自
8

月份以来，我市持续阴雨天气。 记
者从市气象部门了解到，

8

月
1

日至
9

月
18

日， 我市平均降水量
353.2

毫米， 较常年
270.5

毫米偏多
82.7

毫米。 胡克光告诉记
者：“正常年份，我市早稻在

8

月底至
9

月初
开始收割， 晚稻

9

月下旬至
10

月初开始收

割， 粳稻
10

月
20

日至
10

月底开始收割。

近期持续的低温阴雨天气，导致我市早稻收
割期推迟

10

天左右。 ”

为确保秋收，市农业局召开了水稻高产
创建现场观摩会，同时成立督导服务组，对
秋收工作进行督导，对秋播秋种进行指导，

开展水稻等秋作物的测产验收工作，积极开
展技术指导服务，各县区农业部门也组织农
业技术人员进村入户到田，为农民提供面对
面的服务。 同时，各级农业部门认真开展农
情调度工作，及时掌握收获进度。

“铁骑”驰骋助秋收
收获秋粮，让农民感受到丰收的喜悦。在

罗山县子路镇各村成片的稻田里， 一台台收

割机在金色的稻田中穿梭奔忙， 展现出一幅
幅优美的秋收美景。以前人力收割，费时又费
力，现在，机械代替人力，一台台收割机伸展
着“手臂”，轻松地驰骋在稻田里，欢快地“吞
吃”着成熟的稻穗，只见金灿灿的稻谷如瀑布
般从收割机上的仓口倾泻而出， 一袋袋沉甸
甸的稻谷很快堆满了运粮的卡车，方便快捷。

在轰鸣的收割机旁， 一位粮农对记者
说：“前期受多雨天气的影响， 稻田稀泥多，

从某种程度上影响了水稻收割的进度，但我
们会克服各种困难， 趁着现在有利天气，抢
抓秋收黄金时机。 ”

农机驰骋秋收忙，粮农喜悦挂眉梢。 随
着全市天气放晴， 我市水稻机收会战工作全
面展开，其中潢川县、光山县、商城县已进入
机收高峰期，目前水稻收割面积已完成一半
以上。 “三秋”高峰期，市农机局组成

3

个督
导组，分别深入平桥区、罗山县、息县、淮滨
县水稻机收作业现场， 检查指导机收会战。

市农机局办公室主任郭宇介绍，目前，各级农
机部门加大机械组织调度力度，（下转

02

版）

郭瑞民在市委全面深化改革领导小组会议上强调

加强学习 注重统筹 务实推进

本报讯（记者高晶晶）

9

月
28

日，市委
书记、市委全面深化改革领导小组组长郭瑞
民主持召开市委全面深化改革领导小组会
议并作重要讲话。他强调，要加强学习，注重
统筹，务实推进，全面完成今年我市全面深
化改革各项工作任务。

市领导乔新江、张春香、宋效忠、高俊
峰、刘国栋、冯鸣、方波、李湘豫、焦豫汝、王
乐新、李水、董进才、曹新生、张明春、包盛
柏、郑志强、张富治、周冀荣及市中级人民法
院院长张社军、市检察院代检察长郭国谦出
席会议。

会议传达学习了省委全面深化改革领
导小组第一次、第二次会议精神，听取了四
个专项小组关于近期我市全面深化改革工
作推进情况汇报，讨论了市委全面深化改革
有关方案和制度。

就进一步抓好我市全面深化改革各项
工作，郭瑞民强调，一是加强学习。 目前，全
市全面深化改革的棋局已经铺开， 各项重
点改革工作正扎实有序推进， 但是对深化
改革认识不到位、 履职尽责不到位的情况

仍然存在。 做好改革工作，首要的还是加强
学习。 要深入学习中央、省委全面深化改革
的有关精神， 尤其是要深入学习领会习近
平总书记关于全面深化改革的系列重要讲
话精神，提高认识，明确方向，增强信心和
决心。一要认识到不改不行。十八届三中全
会以来， 中央召开了四次全面深化改革领
导小组会议，每次都有新要求、新部署。 要
通过学习， 进一步提高全面深化改革自觉
性、 主动性和积极性。 二要认识到乱改不
行。 在改什么不改什么上一定要有清醒认
识，不能改的再过多长时间也不能改。 要始
终保持政治定力， 坚持全面深化改革的正
确方向，在大是大非面前，做到立场坚定，

旗帜鲜明。 三要认识到怕改不行。 “怕改”，

既怕出问题，又怕损害自身利益。 我们要以
大局为重，克服畏难情绪，敢于担当，不怕
牺牲，自觉担负起历史赋予的使命，开拓进
取，克难攻坚，做全面深化改革的拥护者、

实践者、推动者。

二是注重统筹。 全面深化改革是一项
系统工程， 我们要按照上级决策部署，紧

密结合我市实际，周密安排，有序推进。 一
要上下联动。 对上级要求明确的改革事
项，主动跟进，确保落实；对方向已经清楚
的改革课题，要积极试点，大胆探索；对问
题已经凸显的改革领域，争取支持，先行
一步。 用好政策，依靠群众，完成好改革任
务。二要前后压茬。改革是一个过程，每一
阶段工作都要承前启后。 既要立足基础，

脚踏实地；又要面对现实，抓好当前；还要
着眼未来，提前谋划。 按照总体规划，搞好
各阶段工作之间的衔接。 三要相关改革同
步配套。 一个阶段的改革，必须围绕重点
改革事项展开，与之关联的改革一定要跟
上。 每个部门和单位都要处理好局部与整
体的关系，做好自己应该做的工作，完成
好自己应该承担的任务。 四要与推动发
展、促进稳定相结合。 改革为的是经济更
加繁荣、社会更加和谐，推进改革一定要
把握好力度和节奏，不能害怕“阵痛”，也
不能忽视“底线”。 通过改革，适应新常态，

促进经济社会快速建康发展。

三是务实推进。 当前，市委全面深化改

革领导小组及专项小组、专题小组“三层推
动”的组织架构已经确定，各个层面要各尽
其职，各负其责，扎扎实实地做好各项工作。

谋划要实。 坚持以问题为导向，围绕解决经
济社会发展中存在问题，研究改革的各种方
案和措施。当前要集中在“放活市场主体，放
活生产要素， 提升公共服务能力和服务效
率，提升资源配置科学化和集约化水平”上，

多动脑子，多想办法。宣传要实。不讲套话，

不讲假话，不讲空话，针对人民群众思想认
识存在的问题，解疑释惑，凝聚共识，着力营
造真正理解改革、主动参与改革、积极支持
改革的良好氛围。工作要实。通过改革，真正
解决问题，让人民群众切身感受到改革带来
的成绩和实�。 坚决反对形式主义、官僚主
义，坚决反对脱离实际、脱离群众，坚决反对
违背规律、弄虚作假。督导要实。改革就是要
解决问题。 对于改革督导来说，主要是发现
和解决“解决问题”不到位的问题。在督导过
程中，要紧盯住问题不放，直到问题解决到
位为止，直到人民群众认可为止。

市直有关部门负责同志列席会议。

宋
效
忠
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市
人
大
常
委
会
领
导
班
子
“两
个
责
任
”集
体
约
谈
会
上
强
调

勇

于

担

当

把

握

重

点

落

实

好

﹃

两

个

责

任

﹄

本报讯（记者黄铎）

9

月
28

日，市人大
常委会领导班子“两个责任”集体约谈会召开。

市人大常委会党组书记、 主任宋效忠， 市委常
委、市纪委书记刘国栋，市人大常委会党组成员
朱继先、董进才、尹保斌、高潮、李群茂、聂书华、

苏锡凌出席会议。

市人大常委会副主任高曙霞， 市人大常委
会机关各委室主要负责同志和机关部分处级干
部参加了会议。

宋效忠指出，落实党风廉政建设责任制，党
委

(

党组）负主体责任是前提，主体责任是深入
推进党风廉政建设的“牛鼻子”。要深入学习，明
确主体责任的内涵。 要勇于担当， 增强责任意
识、主角意识、担当意识、自觉意识，切实担负起
党风廉政建设的主体责任。要把握重点，把主体
责任落到实处，党委（党组）要负总责，承担好第
一责任，善于抓早抓小，建立健全主体责任体系
和严厉的责任追究制度。

宋效忠强调，落实“两个责任”，一定要知
责、明责，尽责、担责，敬责、畏责。落实主体责任
就是要把组织领导之责、维护党纪之责、作风建
设之责、防治腐败之责、教育管理之责、支持保
障之责、率先垂范之责等方面的职责落实到位。

要紧密结合人大机关实际， 找准工作着力点和
突破口，抓作风、抓纪律、抓选人用人、抓牵头任
务落实，抓廉政风险防控，切实把主体责任扛在
肩上、放在心上、抓在手上。 常委会各位市厅级
领导干部和机关各委室主要负责人一定要负起
牵头主抓之责、组织领导之责、以上率下之责、支
持保障之责，认真履行主体责任，支持机关纪委认
真履职。机关纪委要承担监督责任，围绕监督执纪
问责，从根本上把监督责任履行好，确保人大机关
党风廉政建设主体责任落到实处， 为依法行使职
权、建设法治信阳提供有力保障，树立地方权力机
关的良好形象。

宋效忠要求被约谈的同志，严以修身、严以
用权、严以律己，自觉加强党性修养，坚定理想信
念，提升道德境界，追求高尚情操，自觉抵制歪风
邪气；坚持用权为民，努力为人民群众多办实事
好事，决不能把公共权力异化为牟取个人私利的
工具；心有所畏、言有所戒、行有所止，慎独慎微、

自省自励，自觉遵守党纪国法，做到为政清廉。

刘国栋就履行纪委监督责任进行了宣讲， 并阐释了当前反腐败形
势、“两个责任”内涵和履职尽责要求。

部分同志就履行和落实好“两个责任”作了表态发言。

□

本报评论员

责编：张国亮审读：广义组版：金霞
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本报讯（记者方慧玲）

9

月
28

日下午，

市长乔新江主持召开市政府党风廉政建设党
委（党组）主体责任和纪委（纪检组）监督责任
集体约谈会议。

市委常委、 市纪委书记刘国栋， 市委常
委、常务副市长冯鸣，副市长曹新生、包盛柏、

郑志强、张富治、张武捷，市政府党组成员师
勇，市政府党组成员、市委群工部部长、市信
访局局长谢天学出席会议。

就市政府系统全面落实“两个责任”，乔
新江强调，一要把落实“两个责任”深深植入
脑中。 落实“两个责任”，是党要管党、从严治
党的政治责任， 是深化纪检体制改革的重大
举措，是应对反腐败严峻形势的紧迫任务，是
加快经济社会发展的现实需要。 全市各级党
委（党组） 和纪检监察组织要深刻认识落实
“两个责任”的重大意义，全面把握我市《关于
落实党风廉政建设党委主体责任和纪委监督
责任的实施意见（试行）》的核心要义，坚决把
思想和行动统一到中央和省委、 市委要求上
来，严格履行“两个责任”，深入推进党风廉政
建设和反腐败斗争。

二要把落实“两个责任”牢牢记在心上。

要记牢责任。各级各部门要认真学习、反复学
习中央的重大决策部署和省委、 市委文件要
求，全面把握“两个责任”的定义和内涵，准确
理解实施意见的主要内容，牢记党委、纪委、

主要领导、领导班子成员所负的各方面责任，

以作风建设和正风肃纪为抓手，推动“两个责
任”全面落实。要细化责任。结合实际，搞清楚
谁来负责、负什么责、怎样履职和如何追责等
问题，并分别研究制定落实措施，把责任细化
到具体工作、具体岗位、具体人员。 要传导责
任。通过层层传导，将“两个责任”迅速落实到
“基层末梢”， 确保每一级、 每个岗位都有压
力、都有责任，将党风廉政建设作为“主责”和
“分内事”抓紧抓好。

三要把落实“两个责任”稳稳扛在肩上。

要主动担责负责。各级党委（党组）要强化“负
总责”意识、“第一责任人”意识、“一岗双责”

意识，切实做到两手抓两手硬。 各级纪委
(

纪
检组

)

要强化“协助”意识、监督意识、“主业”

意识，在纪律执行、案件查处、作风监督上严
格追究问责， 形成强大震慑。 要严格履职尽
责。 各级党委（党组）和各级纪委要抓好制度
落实，分别履行好主体责任和监督责任，共同
抓好反腐倡廉建设。要严肃追究问责。各级领导干部要切实增强政治敏
锐性和鉴别力，不仅要洁身自好，确保自己不出问题，还要敢抓敢管，敢
于动真碰硬，管住自己的人，种好自己的“责任田”。

四要把落实“两个责任”时时抓在手上。要在反腐倡廉上敢于担
当。 加强廉政教育，加强制度建设，加强案件查处，通过构建按制度
办事、用制度管人的工作机制，从源头上预防和治理腐败。 要在作
风建设上敢于担当。 结合教育实践活动，把纠正“四风”问题作为落
实“两个责任”的切入点，在抓常、抓细、抓长上下功夫，让群众看到
实实在在的变化和成效。 要以务实为民清廉为主题，以求真求实求
效为目标，持续加强作风建设，用踏踏实实的工作作风推动信阳经济社
会发展。要在落实“一岗双责”上敢于担当。要严格执行“一岗双责”，真
正做到业务工作抓到哪里，党风廉政建设就管到哪里。 （下转

02

版）


